

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA CORRIDA DEL MIÉRCOLES.-Cañero en un gran par de banderillas.-Sánchez Mejías, en la colosal faena a su segundo.-Cómo mata nuestro paisano Zurito.-Algabeño en un adorno.-Detalle de una barrera.

Informaciones de anoche

De divulgación

Dicen las Ordenanzas Municipales:

Continuamos divulgando sus preceptos sobre las ferias.

Reza el artículo 167: «Los dueños de dichos establecimientos (se refiere a las tiendas y puestos del Real), como todos los mercaderes y demás industriales que concurren a las ferias, se atemperarán a las determinaciones que la Comisión municipal adopte para el mejor orden del mercado.»

Es decir: que el Ayuntamiento que convoca y organiza esta clase de acontecimientos mercantiles, es quien por medio de su Comisión de fiestas, ejerce jurisdicción, mantiene el orden y hasta actúa de juez de paz, oyendo quejas y resolviendo las cuestiones que puedan surgir entre los feriantes o entre el público y éstos.

Para que sea eficaz esta función, manda el artículo siguiente de las ordenanzas (el 168), que tal Comisión de ferias y fiestas permanezca constantemente en la tienda destinada a su servicio, para oír las quejas que se le dirijan y para resolver cuantas cuestiones ocurran dentro de la jurisdicción encomendada a su vigilancia.

Por cierto que no tenemos noticia de que tal precepto se cumpla ni recordamos haber visto en la tienda del Ayuntamiento comisión alguna de concejales en guardia permanente, para velar por el orden del mercado y para hacer que en todo momento sean acatadas las múltiples disposiciones que contiene el bando de la Alcaldía, dictado con motivo de esta clase de fiestas populares. Acaso se delega para este fin en los agentes de la autoridad local, en los guardias municipales que prestan sus servicios en el Real.

Agrega el artículo 169: «Se prohíben las carreras de caballos en la zona que las ferias ocupan. Los carruajes podrán circular libremente, pero a paso moderado; sin detener su marcha en las inmediaciones ni a las entradas de los paseos.»

El precepto es claro y la prohibición está aconsejada por la prudencia. Donde tantos millares de personas se reúnen, sería temerario consentir que corrieran a sus anchas cabalgando, ni los jinetes que pasean por el ferial, ni los tratantes y gitanos que exhiben el ganado caballar y pretenden fundamentar la transacción, en las condiciones que para la carrera ofrecen los animales puestos en venta.

Todos los años el bando de la Alcaldía refresca el contenido de este artículo 169 de las Ordenanzas.

En cuanto a la circulación de carruajes por el paseo, cuando el Código municipal se dictó, bien se podía decretar que tal circulación era libre y sin otra cortapisa que la de no detenerse en las entradas ni pun-

tos de afluencia. En una población de sesenta mil almas, donde entre carruajes de alquiler y propios del señorío había un centenar de vehículos; en una feria a la que affuirían un millar de forasteros, y en un régimen de costumbres públicas distintas a las de hoy, era lógico no poner trabas al movimiento de carruajes por el paseo destinado al efecto. Mas ahora que la población aumentó considerablemente, que la facilidad de comunicaciones y el movimiento que las ferias producen, hacen caer sobre Córdoba cerca de cinco mil forasteros; que el número de vehículos entre los que a nuestra capital pertenecen y los que de fuera vienen, ha de subir de dos mil quinientos; todo ello unido, determina la necesidad de una norma inflexible dictada por la Alcaldía y que constituye el contenido de los apartados séptimo y octavo del Bando dado al público en 16 del mes que corre.

Un urbano.

Sección de Primera Enseñanza

Licencia

La maestra de la aldea de Quintana doña Luisa Fernández Ramos solicita cuarenta días de licencia para atender a su alumbramiento.

Poseción y cese

El alcalde de Priego comunica haberse posesionado de la escuela de Castil de Campos doña María Cos Dillet, cesando la interina doña Carmen García Tarifa.

Comunicaciones

La Sección de Badajoz remite oficios para su entrega, dirigidos a las pensionistas del Magisterio residentes en Cabra y Pueblonuevo, respectivamente, doña Antonia Garrote Garrote y doña María Uña Muñoz.

Autorización de escuelas privadas

Por el rector de este distrito universitario ha sido autorizado el funcionamiento legal de las escuelas siguientes:

A doña Josefa Araburu, una en La Rambla; a doña Francisca Martínez Avila, otra en Córdoba; a sor Purificación de Jesús, otra en Luque; a sor María del Buen Consejo Díez, otra en Córdoba; a don Claudio Casares, una en Pueblonuevo; a doña Antonia Reverendo Zapata, otra en Córdoba; a doña Eugenia Muñoz Merino, otra en Puente Genil, y a doña Mercedes Prieto Iglesias, otra en Córdoba.

Destino

El maestro de Belalcázar don Francisco Alferez Fernández, solicita, por el quinto turno, escuelas en Almería, Málaga, Albacete y Alicante.

GOBIERNO CIVIL

Demarcaciones

Por esta Jefatura de Minas se han fijado los días del 3 al 10 de Junio próximo para efectuar las demarcaciones de los registros mineros «Adelfilla», del término de Hornachuelos, y «Demasia a María Amelia», en término de Villanueva del Duque.

Vacante

El Ayuntamiento de Villanueva del Rey anuncia para su provisión la vacante por renuncia del que la desempeñaba de la plaza de inspector de carnes de dicho pueblo, que se halla dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Subasta

La Alcaldía de Hornachuelos remite edicto anunciando subasta para contratar el servicio de limpieza público de aquella villa.

La subasta tendrá lugar el 20 de Junio próximo y el tipo es de mil pesetas.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Calleja Rodríguez, de Villafranca; don José Salazar Porras, de Montilla; don Isidoro Ramírez Cuenca, de La Carlota, y don Enrique García Sanz, don Cesáreo Rueda Rueda Mellado y don Emilio Avalos Torres, de Córdoba.

De minas

Don Arturo Polo Azorín presenta carta de pago para optar al registro de 32 pertenencias de antimonio con el nombre de «San Francisco de Asis», en término de Montoro.

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para Francia e Italia a la vecina de Pueblonuevo doña Ana Carmona Naranjo y a la de Doña Mencía doña Josefa Navas Vargas.

La Junta antituberculosa

El día 29 del actual, a las ocho de la noche, se celebrará en el domicilio de la Excelentísima señora marquesa del Mérito, la sesión de constitución de la Junta provincial antituberculosa, de la cual formarán parte los vocales que siguen: Excm. señora marquesa del Mérito, marquesa de Santurce, señora de López Tuero, señora viuda de Gutiérrez de los Ríos, señora marquesa de Montemorana, señora del Riego de Font, señora Trinidad Gutiérrez de los Ríos, señor gobernador civil, don Manuel Tienda Argote, marqués de las Escalomas, don Manuel Enriquez Barrios, don Miguel Benzo Cano, don Félix Caballero, don Vidal Macho, don José Herrera Sánchez, don José de la Linde, don Francisco Bueno, don Juan Romaguera, don Angel María Castiñeira, don Emilio Luque, don Manuel Baena y don Rafael Vázquez Aroca.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 29 —Viernes.—Santos Sisinio, mr.; María Magdalena de Pazis, vg.; Máximo y Maximino, obs.

Vida de San Maximino.—Nació en Poitiers (Aquitania), de padres nobles y muy virtuosos cristianos. Desde su infancia ocupábase en la oración y meditación del Señor, en leer los libros sagrados, en unir a la vida activa, la contemplativa, ayudando y socorriendo a los pobres, y en visitar a los enfermos. Resplandeciendo, pues, con tan esclarecidas virtudes, fué elevado a la silla episcopal de Tréveris, habiéndole Dios elegido para este ministerio. Visitando un día su diócesis, un oso arremetió con el jumentillo que llevaba su ropa y le despedazó; y el Santo, en pena de la mala obra que la había hecho, le mandó que hiciese el oficio del jumentillo; obedecióle el oso y no dejó la carga hasta que el Santo le despidió. San Atanasio fué destruido de su diócesis a instancia de los arrianos; y San Maximino le tuvo mucho tiempo en su compañía, recibiendo y tratándole con toda caridad. Habiendo San Maximino florecido con milagros y alumbrado el mundo con su austera vida y sus doctrinas, cargado de años y de merecimientos, trocó esta vida por la del Cielo el día 12 de septiembre del año 349. Murió este santo Obispo en Poitiers, pero Paulino, su sucesor, hizo trasladar sus restos a Trébers, sepultándolos en el lugar que le mostró un ángel, donde Dios le honró con multitud de milagros.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de Capuchinas y lo costea doña Amalia Cañete y Llovet, por sus padres.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 29, viernes, a Nuestra Señora del Amparo, en el Sagrario de la S. I. C.

Cultos

En San Miguel.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones, novena al Espíritu Santo.

En San José.—Media hora después de oraciones, novena al Espíritu Santo.

En San Francisco (Santa Marina).—Después de oraciones, los propios cultos.

Piadoso ejercicio del mes de las Flores

En el Sagrario durante la misa de 8.

En San Miguel un cuarto de hora después.

En San Francisco, Santa Marina, San Lorenzo, San Andrés y San Juan al toque de oraciones.

En San José.—A las ocho de la noche.

En San Hipólito.—En la Misa de 8.

En los Salesianos.—Ejercicio del mes de María Auxiliadora. Por la mañana a las ocho y cuarto y por la tarde a las cuatro y treinta.

En la Encarnación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).

—A las 7:30 de la mañana, misa de comunión y por la tarde ejercicio a toque de oraciones.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a **EL METRO.** Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

El problema de las subsistencias y la Agricultura española

Nuestro querido amigo y colaborador don Juan Díaz del Moral suspende por ahora la publicación de los interesantes artículos que con el título que encabeza estas líneas veníamos ofreciendo a nuestros lectores, con motivo de emprender un viaje de propaganda del Bloque Agrario por Aragón, Cataluña y Valencia.

El señor Díaz del Moral reanudará su colaboración en cuanto regrese de su viaje.

El gobernador y los periodistas

Toma de posesión

Esta mañana, al recibir el gobernador a los periodistas, les manifestó que se había reunido la Junta provincial de Beneficencia.

Agregó que se había posesionado del cargo de secretario de la misma don Pedro Villoslada Peichalup, y que con tal motivo se habían pronunciado los discursos de rúbrica.

Se concedió un expresivo voto de gracias al secretario dimisionario don Rafael Illescas Alzate, reconociéndose por todos la admirable labor realizada por dicho señor durante el tiempo que ha venido desempeñando el cargo.

Respecto al suceso ocurrido ayer en la línea de la Sierra, dijo el gobernador que impondría la correspondiente sanción al chofer que se negó a conducir los heridos en su automóvil.

También dijo el señor Cabello Lapiedra que la censura se continuaría ejerciendo en el edificio del Gobierno, pero por los censores militares que vienen hasta ahora actuando.

Un hombre arrollado y muerto por un tren

A medio día se recibió noticia en el juzgado de instrucción de la Izquierda de que en la línea férrea de Málaga había aparecido el cadáver de un hombre arrollado y muerto por el tren.

Por el juzgado delegóse en la guardia civil del puesto del Espíritu Santo para que instruyese el oportuno atestado en averiguación del hecho.

Constituida una pareja de la benemérita en el kilómetro 14-700 de la expresada línea férrea encontró el cadáver de un hombre horrorosamente mutilado, el cual, a juzgar por la indumentaria, se supone jornalero.

El cadáver no ha podido ser identificado, ignorándose asimismo si se trata de un suicidio o de un suceso desgraciado.

Se cree a juzgar por la hora en que fué hallado el cadáver por el capataz de vía y obras, que el tren que le produjo la muerte fuera el expreso de Málaga, que sale de Córdoba a las seis y cuarto de la mañana.

La guardia civil dispuso la conducción del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, para la práctica de la autopsia.

Detalles acerca del suceso en la línea de la Sierra

Ampliamos nuestras anteriores informaciones acerca del suceso ocurrido ayer en la línea férrea de la Sierra, por efecto de la explosión de la locomotora del tren de mercancías número 216.

El hecho, según manifestación de los heridos, ocurrió en el kilómetro 36-800, entre las estaciones de Alhondiguilla y El Vacar.

El accidente se produjo por efecto de haberse abierto el ángulo izquierdo de la plataforma de la caldera de la expresada máquina.

A consecuencia de la explosión resultó el maquinista Antonio Valeriano Martínez, de 30 años, casado y domiciliado en la calle de Leiva Aguilar, 6; con quemaduras de segundo grado en diversas partes del cuerpo.

El fogonero, Juan Zurita Rojas, de veintisiete años, soltero y domiciliado en la calle de Alfaro, 46, también resultó con quemaduras en la cara, cuello, piernas y manos.

El estado de ambos fué calificado de grave por el médico de la compañía señor Marín, que les prestó asistencia.

En una zorrilla fueron conducidos hasta Cerro Muriano, donde le fueron prestados los primeros auxilios por el médico de la barriada don Francisco Ruiz Hens.

El estado de los lesionados en el día de hoy, es satisfactorio.

Las primeras diligencias han sido instruidas por el juzgado de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital, las que serán remitidas después al juzgado de Fuente Obejuna, al que jurisdiccionalmente corresponde.

De la provincia

Intervención de una caballería

La guardia civil de Montilla ha intervenido una caballería al vecino de dicha ciudad Antonio Sánchez Panadero, el cual adquirió de un gitano desconocido, resultando ser de ilegítima procedencia el semoviente.

Sánchez quedó detenido a disposición del juzgado de aquel partido.

T. S. H.

Los mejores aparatos receptores que se conocen en el mundo y los más perfectos accesorios, bobinas, soportes, condensadores, etc.

Se fabrican en Madrid

Talleres Radiotécnicos

“ALADINO”

Plaza del Conde Miranda, 1

Exportación a Provincias por mayor y menor

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

La fiesta en obsequio de los niños

Han quedado ultimados los preparativos de la fiesta con que el Ayuntamiento obsequiará en la tarde de mañana viernes, día 29, a todos los niños de Córdoba.

El acto que, como se tiene anunciado, se celebrará en la Plaza de Toros, a las cinco de la tarde y conforme a la organización ya dicha, se ajustará al programa siguiente:

Los sin rivales ciclistas de reconocida fama por sus originales trabajos, Familia Lyngtoris.

Los famosos olímpicos saltadores y equilibristas, The Vital.

El alambrista más joven del mundo, Robledillo (hijo).

Los chispeantes clown Reyes y Martín.

Los grandiosos perchistas en sus sensacionales ejercicios, Trio Pérez.

La señorita Angelita en su trabajo de escalera horizontal.

Los célebres artistas de gran fama por sus números musicales, Hermanas Garay; Florences y mis Selika, célebre taumaturgo que constituye gran número de atracción y cuyos trabajos de ilusionismo han sido premiados por los Reyes de España.

El festival será amenizado por la banda municipal de música que dirige el maestro Camarero. Interpretará números muy populares de su escogido repertorio y al mediar el acto tocará el Himno Escolar a Córdoba (música de Pérez Cantero (don Adolfo) y letra de Herrera (don Arcadio) que tan conocido es de los niños de las escuelas, por si éstos gustan corearlo.

Como nota simpática de esta fiesta de alegría habrá antes de comenzar los números de diversión, una suelta de palomas blancas que hará una bellísima niña cordobesa.

Estas palomas llevarán como distintivo un collarín con los colores nacionales.

Según parece los vecinos que ocupan los edificios contiguos a la Plaza de Toros, se han puesto de acuerdo para regalar a los niños y niñas del Hospicio las palomas que se posen en sus respectivas casas, con el deseo de que vuelvan a manos de niños, para ser objeto de sus cuidados, estos animales que como símbolo de alegría, de manos de niños y en una fiesta de la infancia salen.

La Comisión, que se encuentra en el conflicto de no poder atender las indicaciones de personas (señoras sobre todo) que muestran su deseo de presenciar este simpático acontecimiento, se ve imposibilitada en absoluto de acceder (muy a pesar suyo) a tan justa aspiración, tanto por necesitarse para los niños invitados todas las localidades disponibles del circo taurino, cuanto por la distribución ya hecha a estas horas de dichas localidades.

La Granadina Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28.—Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Adjudicación de premios del Concurso de fotografías artísticas

Fallo del Jurado en el octavo Concurso de fotografías de Arte, organizado por la Real Sociedad de Arqueología de Córdoba.

Tema primero.—Detalles ornamentales de la Mezquita.—Premio al trabajo que lleva por lema «Diana». Copa de la sociedad.

Tema segundo.—Castillos de la provincia.—Diploma de honor, fuera de concurso, al que lleva por lema «Córdoba».

Tema tercero.—Jardines andaluces.—Premio de honor, Copa del alcalde y cien pesetas del gobernador civil, al lema «Azhuna»; primer premio, al lema «Fiat lux», cien pesetas donadas por el gobernador civil; segundo premio, al lema «Autocromas», cien pesetas donadas por el Círculo de la Amistad; tercer premio, al lema «Mayo», cincuenta pesetas donadas por el Círculo de la Amistad; cuarto premio, al lema «Arte y Naturaleza», medalla de plata donada por la sociedad.

Tema cuarto.—Asunto libre.—Primer premio, al lema «Daimónides», copa donada por el presidente de la Diputación provincial; segundo premio, al lema «Cruz de Mayo», objeto de arte donado por la marquesa del Mérito; tercer premio, al lema «Betis», cincuenta pesetas donadas por la Real Academia de Ciencias; cuarto premio, al lema «Osculum lucis», medalla de bronce y 25 pesetas donadas por la Real Academia; quinto premio, al lema «María», medalla de bronce y 25 pesetas, de la Real Academia de Ciencias.

Fuera de concurso.—Una medalla al lema «Mayo». Menciones honoríficas a los lemas «De la sierra de Córdoba», «Ibérica» y «Venus».

Córdoba 27 de Mayo de 1925.—Victoria-no Chicote, Ezequiel Ruiz, Vicente Orti, catedrático de la Escuela de Artes y Oficios; Antonio Sarazá, director de la Sociedad de Arqueología.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

DESDE MONTEMAYOR

En memoria de doña Presentación Gómez Blancat

Ayer, en nuestra iglesia parroquial se celebraron solemnes honras fúnebres en memoria de la que fué virtuosa señora doña Presentación Gómez Blancat, fallecida el día 25 de mayo del pasado año.

Para asistir a la misa de requiem vino de Fernán-Núñez el profesor de música y querido amigo nuestro don José Hidalgo, acompañado de varios de los elementos musicales del vecino pueblo, que unidos a los de éste, muy valiosos y entusiastas del divino arte, consiguieron formar una admirable orquesta, avalorada de modo extraordinario con la presencia en ella, como director, de nuestro paisano el ilustrado maestro nacional don José Zafra Castro, quien, a más de dirigir la orquesta, cantó la partitura de bajo de la misa. Como tenores actuaron don Francisco Llamas Carmona y don Francisco Castro, y fué ofrecido el Santo Sacrificio por el respetado coadjutor de esta parroquia, don Justo Moreno Luque.

Es de admirar este rasgo de generosidad de los músicos que de manera tal rinden tributo a la memoria de sus deudos y amigos. Y en verdad, que nada menos que esa solemnidad religiosa que en memoria y por el eterno descanso de su alma se ha hecho en nuestra parroquia, mereció aquella virtuosa señora, todo bondad y mansedumbre que en vida se llamó doña Presentación Gómez Blancat.—Corresponsal.

Montemayor 27-5-1925.

AYUNTAMIENTO

Visitas

Esta mañana han visitado al alcalde, señor Cruz Conde, en su despacho oficial, don Luis Reina, y el delegado gubernativo de Puente Genil.

Adolfo Villén

Anís Pretel
Rute.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, créspones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

La exposición de muestras

La casa Caparrós

No podía faltar en este resurgir mercantil, el nombre de la entidad comercial **Caparrós**, tan sonoro por su sinceridad y sus laboriosos impulsos, en el concierto de la vida activa cordobesa.

Caparrós ha hecho en este alarde industrial cordobés, una instalación de todos los productos de su acreditada casa, que nos enorgullece y nos entusiasma a los que, amantes del terruño, vemos el desarrollo que la actividad, el trabajo y la honradez de los varones de buena fé, que componen esta Sociedad, han conseguido imprimir a tan brillante negocio.

Con una sencillez encantadora expone **Caparrós** en su brillante instalación los cuatro productos de su gran comercio.

Artes Gráficas proclama en un grito de entusiasmo, avasallador, triunfante, el progreso de esta litografía, reconocido y celebrado por una numerosa y distinguida clientela. No es esta exposición de un enamorado, de estos hombres que solo con la laboriosidad engrandecen el concepto moral y material de una ciudad, sino que es pregon de los que quieren cerciorarse, para su propia satisfacción de cordobeses, que esta entidad ha sabido popularizarse por la bon-

dad de su trabajo, en la región andaluza y fuera de ella.

Comparten esta victoriosa realidad los caramelos, los excelentes caramelos, riquísimos, sin competencia en su calidad y elegantes en sus artísticas envolturas. Premios codiciados para los pequeñuelos, golosina preferida para las damas elegantes, que endulzan su delicioso paladar al ritmo de un madrigal, distracción para el anciano venerable que interrumpe en el carraspeo de los años. Amigos bondadosos de nuestros ocios, que nos proporcionan horas de optimismo y de tranquilidad y que serenamente, sin nerviosidades, sin egoísmos, en un dulce y momentáneo éxtasis de felicidad, podemos proclamar el triunfo definitivo y rotundo de la entidad **Caparrós**.

También existen en este pabellón las cajas originales del excelente café y los azúres estuchados.

Todos estos productos nos dan lugar en nuestros deberes informativos, a ocuparnos nuevamente de la entidad **Caparrós**, uno de los más importantes centros mercantiles, que para orgullo nuestro, existe en Córdoba y que hace reverenciemos nuestros entusiasmos a los laboradores de una ciudad nueva y espléndida, que da pan al obrero y satisfacción al espíritu cordobés.

Las grandes fábricas cordobesas

"Anís Bombita" es el mejor

Más que por solazar su ánimo en nuestra espléndida feria de Mayo, por exigencias del negocio, más floreciente cada día, se halla en Córdoba nuestro querido amigo don Mariano Jiménez, hijo del opulento fabricante de anisados en Rute, don Juan de Dios Jiménez Pérez.

Nuestro visitante, que goza de la actividad asombrosa y la constancia férrea de su señor padre, ha conseguido imponer, con el esplendor que merece, en nuestro mercado, siempre dispuesto a enorgullirse de la propia producción, las excelencias de su "**Anís Bombita**", uno de los aguardientes que con más tesón y mayor elocuencia sostiene la fama de Rute.

Siempre ha figurado en nuestra ciudad, entre los productores anisados, en primera fila, mimado y solicitado por el comercio cordobés el nombre de don Juan de Dios Jiménez. Raro es el establecimiento de bebidas, ultramarinos, comestibles, café o casino de toda la provincia; mejor dicho y con más justicia de toda la región, que en sus estantes no campee, en larga hilera de botellas, la elegante y artística etiqueta de "**Anís Bombita**".

Puede la ingratitud humana olvidar a los

hombres, la añeja, asqueada hoy por tanto idolo falso, no recordar destellos de arte pasado, y para atajar tantos olvidos, se nos presenta un fabricante escrupuloso de sus productos, un comerciante honrado, don Juan de Dios Jiménez Pérez, a quien un día el «ñiño de Tomares» tuvo el buen acuerdo de concederle autorización para dar su nombre a tan acreditada marca.

Y no es raro, ante una copa de este excelente anisado, oír diálogos por el estilo:
—Qué gran torero era Ricardo. Qué arte, qué destreza y qué figura en la plaza.

—Pero este aguardiente es superiorísimo.

—Mejor que el torero?

—Le diré a usted.

—¿Cómo?

—Aquél terminó. Vino luego Joselito para endulzarnos el paladar, amargado ante la retirada de Ricardo. Luego Belmonte, el indiscutible, el trágico.

—Bueno, ¿y qué?

—Que el **Anís Bombita** no ha desaparecido, ni nadie ha venido a superarle en calidad.

Y los dos amigos se estrecharon en un abrazo de conformidad, después de apurar las dos copas, exclamando con sincera convicción:

—¡Es el mejor!

El cerebro de Anatole France

En la «Revista Moderna de Medicina y Cirugía», de París, se publica el resultado del estudio hecho por el doctor Félix Regault, del cerebro de Anatole France.

Pesaba 1.017 gramos, y no era lo que se creía como tal peso, mas sin embargo, las circunvalaciones eran numerosas y profundas.

Sin duda, esta es la razón de la superioridad intelectual de Anatole France.

También el cerebro de Gambetta presentaba numerosas circunvalaciones, muy contorneadas y profundas.

De ello se saca la consecuencia que no es necesario tener un cerebro grande, pero sí las circunvalaciones bien señaladas.

La Federación Gremial y el reparto de correspondencia

El presidente de la Federación Gremial Cordobesa don José Carrillo Pérez, atendiendo las innumerables quejas que le han sido dirigidas por numerosos comerciantes de esta capital por el retraso en el reparto de la correspondencia, ha hecho entrega personalmente al digno Administrador principal de Correos de esta provincia de un oficio, haciéndole constar las deficiencias que se notan, habiéndose dado el caso en el día de hoy de repartir la correspondencia del expreso que llega a las seis de la mañana, después de las diez y media de la misma, después de no haber efectuado en el día de ayer más que un solo reparto de los tres que deben hacerse.

El señor Administrador explicó al señor Carrillo Pérez las causas que lo motivaban y le ofreció elevar su queja a la superioridad.

La auscultación por teléfono

El doctor Lutembacher ha hecho ante la Academia de Medicina de París, una demostración práctica de la auscultación por teléfono.

Hace algún tiempo, el mismo doctor realizó una experiencia parecida en la torre Eiffel, pudiendo entonces apreciarse los latidos de un corazón transmitido por radiotelefonía desde una distancia de setecientos kilómetros.

Esta vez la demostración se hizo con el teléfono ordinario. En la sala de sesiones de la Academia se colocaron 40 receptores de tipo común. Los enfermos estaban en sus domicilios particulares en distintos barrios de París, y utilizando la red urbana, el doctor Lutembacher hizo oír a los miembros de la Academia los latidos cardiacos de sus enfermos.

Con esta experiencia ha quedado demostrado que un enfermo puede ser auscultado y tratado por su médico, sin que ni uno ni otro tengan que moverse de su casa.

Este procedimiento puede prestar grandísimos servicios, y no tendrá rival para la enseñanza, pues con él podrá ser auscultado un enfermo por un número ilimitado de estudiantes.

LA VINICULTURA

Jamás la vinicultura hispana sufrió crisis tan intensa como ahora. Cuando todos los elementos de la economía han aumentado de valor y todos los productos de la tierra han alcanzado más precio, el vino es el único que está en baja considerable, aun sobre el que tenía antes de disminuir el valor general del dinero. Efectivamente, el precio actual del decálitro de vino, aun del de clase superior, no excede en España de dos a tres pesetas, y con tan menguada cantidad, es imposible para el viticultor cultivar debidamente sus cepas; pues es factor esencial para los cosecheros, el precio de los jornales agrícolas, que de dos a tres pesetas a que antes se cotizaban, se han elevado para las faenas de la viticultura a cinco y seis pesetas.

Es verdaderamente anómalo el hecho de que, en tanto que el productor venda su cosecha a dos o tres pesetas decálitro, en la generalidad de las capitales de provincia, gravado con impuestos exagerados, se adquiere el mismo vino por el consumidor a cinco y seis pesetas la misma cantidad. En virtud de esta anomalía, resulta que las ganancias de la producción vitícola son para el comerciante y en tanto que el cosechero no obtiene beneficio suficiente para el cultivo de sus vides.

Es ya urgente que desaparezca esta anomalía, y que por los Poderes públicos se dicten disposiciones encaminadas, tanto a garantizar el puro producto de la uva, como a evitar el precio excesivo del líquido en las capitales y centros de consumo no productores.

La viticultura, lejos de ser remuneradora produce pérdidas al cosechero. Si se considera el gravámen y los obstáculos y entorpecimientos que en virtud de la ley de alcoholes hoy vigente se imponen a la destilación vinica, se observará que esta es actualmente casi nula, y que, de otra parte, todos los productos secundarios de la elaboración del vino, como brisas u orujos y heces vinosas, se arrojan por muchos cosecheros al estercolero, y cuando estas trabas de destilación no existían, suponían gran cantidad de pesetas a los viticultores. Debido a los obstáculos opuestos a la destilación, ha desaparecido en muchas localidades vitícolas la industria de obtención de aguardientes y fabricación de tártaros y tartratos, de los que antes se producían millares de kilogramos, suponiendo centenares de millares de pesetas.

Los pintorescos plantíos de vides que hermean los manchones del paisaje en las provincias agrícolas de España, desaparecerán si pronto no se atiende con disposiciones sanas y saludables a evitar la pérdida de la industria del vino, antes considerada como una de las primeras riquezas nacionales. Los cosecheros deben unirse en unánime sentir y pedir protección a los poderes públicos, tanto para la producción vitícola como para las industrias de ella derivadas,

Miguel Ancil.

De Castro del Rio

Bautizo.—Ayer fué cristianado un hijo de nuestros muy queridos amigos los señores de Pérez Salido (don Pedro). La ceremonia tuvo lugar en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, siéndole administradas las regeneradoras aguas por nuestro venerado y respetable arcipreste don Antonio Márquez Polonio.

Al neófito se le puso el nombre de Cristóbal, siendo apadrinado por don Cristóbal García Millán y su distinguida señora, acaudalado propietario de ésta.

Después de la ceremonia fueron obsequiados por los padrinos los numerosísimos invitados de una manera espléndida, en la que hubo un verdadero derroche de los preciosos caldos de Montilla, Jerez y Sanlúcar, acompañados de ricos empapantes.

Se organizó entre el elemento joven un animado baile, que duró hasta alta hora de la madrugada. Entre las numerosas señoras y señoritas recordamos las siguientes: señoras de García Millán, de Pérez Nieva, de Domínguez, de Lopera Moreno, de Sánchez Quiles, de Elías Serrano y las señoritas Prados Díaz, García Barranco, Manolita Pring, Josefa y Juana Lopera, Isabelita Muñoz y Juana Amador.—*Corresponsal.*

Madrinas de guerra

Solicitan por nuestro conducto madrina de guerra:

Los soldados de aviación militar Antonio Patiño, Eugenio Jiménez, Emilio Pradillo, Estanislao Mayor y Félix Viegui, que se encuentran en Nador.

Los soldados del batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo, de guarnición en Larrache, Félix Hernández, Pedro León, Juan Calvo, Juan Castro, Liborio Burgos, Andrés Sornoza, Andrés Gómez Melán, Cecilio Molinos y José del Rincón.

Y el soldado del batallón expedicionario del regimiento de Extremadura, destacado en Río Martín, José Guenea Muñoz.

Sucesos y denuncias

Detenida

Los agentes del cuerpo de Vigilancia han detenido a Candelaria Jiménez Valle, domiciliada en la casa número 3 de la calle del Lustre (Campo de la Verdad), la que se hallaba reclamada por el juez de instrucción de la izquierda, a cuya disposición fué puesta.

La pícaro afición

Por arrojarse ayer al ruedo durante la lidia del sexto toro, ha sido detenido y puesto a disposición del gobernador civil Rafael Castillejo Páez, de 17 años, domiciliado en la calle de Escañuela, 10.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

La más acreditada y popular confitería en la provincia, que es constantemente favorecida por cuantos forasteros nos visitan.

Concepción, 27

NOTAS LOCALES

Fin de carrera

Con nota de sobresaliente ha terminado la carrera de practicante en medicina y cirugía, nuestro amigo y colaborador de LA VOZ don Antonio López Romero.

Nuestra enhorabuena.

Fuegos aéreos

Mañana a las once se disparará el hermoso castillo de fuegos aéreos contratados al notable pirotécnico valenciano don Manuel Martínez Ferrando. Tenemos referencias de que será un espectáculo notable y por ser trabajos nuevos y desconocidos en esta ciudad han de llamar justamente la atención.

Taurina

Ha sido contratado nuevamente para Alcaracejos, donde actuará el 31 del actual, el aplaudido novillero cordobés Herrero.

El sufragio de las mujeres en Italia

Roma 28.—En el curso de la discusión en la Cámara del proyecto concediendo el voto llamado administrativo a las mujeres, el señor Mussolini, luego de haber hecho notar que el problema está planteado hace más de medio siglo, ha afirmado que esta cuestión es seguida con interés por todos los países.

«Hoy—ha añadido—es el siglo del capitalismo, es decir, de un sistema determinado de vida social que arranca a la mujer del hogar doméstico para colocarla en la vida social, en las fábricas, en los despachos. La mujer invade cada vez más todos los campos de la actividad humana, no por capricho, sino por necesidad, necesidad que resulta cada día más imperiosa.

No es verdad que el sufragio femenino presentará inconvenientes. Las mujeres han dejado oír en esta ocasión su voz con una gran dignidad, sin agitación de ninguna clase; ello bastaba para que la elección les fuese concedida.

No se debe olvidar que durante la guerra las mujeres han hecho grandes cosas, sino que se debe singularmente pensar que, en la hipótesis de una nueva guerra, la tarea de las mujeres sería muy aumentada.

No se trata de conceder una recompensa, sino de reconocer la realidad, que nosotros no podemos ignorar, y menos todavía modificar.»

La Cámara aprobó en seguida el proyecto de ley concediendo el voto administrativo a las mujeres

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 265

Beba usted

Coñac Cruz Conde

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Información telefónica

En Barcelona se entrega la bandera a los mozos de escuadra

Bendición de la capilla del Palacio de Pedralbes.—Hermosa, Vives y Aunós salen para Puertollano.—José Frances marcha a París.—Primo de Rivera pernoctará el día 4 en Tetuán.

De Madrid

Madrid 28, de las 14 a las 19

Frances se despide de Magaz

El novelista José Frances estuvo en la presidencia despidiéndose de Magaz, por marchar esta noche a París para asistir a la asamblea internacional de la propiedad artística.

El despacho de Magaz

Esta mañana visitó al presidente interino el embajador inglés.

Después Magaz despachó con el subsecretario de Gobernación interino, señor Calvo Sotelo, y con los subsecretarios de Estado y Fomento.

También estuvo conferenciando con el señor Echevarrieta.

Hermosa y Vives a Puertollano

Esta mañana han marchado a Puertollano el vocal del Directorio general Hermosa, los subsecretarios de Fomento y Trabajo, señores Vives y Aunós, y la comisión del combustible en número de 22.

Todos llegarán en tren hasta Valdepeñas, marchando después en automóviles hasta Puertollano.

La comisión regresará a Madrid mañana.

Romanones al campo

Esta mañana marchó al campo, en donde pasará unos días, el conde de Romanones.

No se han reunido los conservadores

A pesar de que había circulado la invitación para la reunión de exministros conservadores acto que debía celebrarse ayer, ésta no tuvo efecto.

El periódico "La Nación"

El presidente del Consejo de administración del proyectado periódico «La Nación» ha reunido hoy a los consejeros, acordando adelantar la fecha de aparición del citado diario.

Los acreedores del Banco de Castilla

Para el primero de junio se señala en la Sala de lo contencioso de la Audiencia territorial de Madrid la lectura en vista pública de la lista de acreedores del Banco de Castilla.

Magaz en la Presidencia

A las cinco y media de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, diciendo a los periodistas que había recibido un telegrama del general Primo de Rivera, participándole el entusiasmo del pueblo barcelonés por la estancia de los Reyes en aquella capital.

De Marruecos

Un telegrama de Primo de Rivera

Tetuán 28.—Desde Barcelona ha transmitido el general Primo de Rivera un telegrama, diciendo al comandante general que se le ordena lo salude, extensivamente a los generales, jefes y oficiales y tropa, por la meritoria labor realizada, y sabiendo que en todos los momentos cooperarán con el mayor entusiasmo al feliz término de la obra emprendida.

El presidente reitera su propósito de pernoctar en Tetuán el día 4. Termina diciendo que jamás un general en jefe puede estar más satisfecho de las fuerzas de su mando. Agrega que en España todo marcha bien y en todas partes con el mayor entusiasmo y patriotismo se trabaja en la obra de fortalecimiento y esplendor de España.

De Provincias

BARCELONA

Los Reyes en Barcelona.—Bendición de una capilla

Barcelona 28.—A las doce de esta mañana se ha celebrado la bendición de la capilla del palacio de Pedralbes.

El acto se celebró en la mayor intimidad, asistiendo solo los Reyes y las infantas.

Bendijo la capilla el obispo de Lérida doctor Miralles.

Después se cantó un Te Deum por el coro de la catedral.

Bendición y entrega de la bandera a los mozos de escuadra

Barcelona 28.—Desde bien temprano comenzó a acudir al paseo de Gracia un gentío enorme para presenciar el acto de la entrega y bendición de la bandera a los mozos de escuadra.

Con el objeto de que todos los mozos asistieran al acto, se dispuso que fueran relevados de la guardia interior de Palacio por fuerzas de la guardia civil de infantería.

A las once de la mañana llegaron los Reyes en un landó deseubierto.

Don Alfonso vestía uniforme de artillería. Doña Victoria, traje gris y las infantas traje azul celeste.

En la tribuna levantada al efecto fueron recibidos los Soberanos por el presidente del Directorio, general Primo de Rivera; el subsecretario de Gobernación general Martínez Anido, que había llegado por la mañana; el capitán general de la región, Barrera; el general Milans del Bosch, el obispo

de Lérida, el alcalde, los gobernadores civil y militar y otras autoridades.

El obispo de Lérida dijo la misa y después bendijo la bandera.

Actuó de madrina la infantita Beatriz, la cual hizo entrega de la enseña al teniente coronel Oller, jefe de los mozos de escuadra, a presencia de las fuerzas.

La infantita dijo:

—Tomad esta bandera que mis padres me enseñaron a amarla y a respetarla. Defendedla con heroísmo.

El jefe de los mozos de escuadra dió las gracias en sentidas frases, diciendo que el cuerpo que manda llegará al heroísmo por defenderla.

El presidente de la Diputación, de cuyo organismo dependen los mozos de escuadra, agradeció la entrega y dirigió un saludo a los Soberanos.

El general Barrera pronunció breves palabras, diciendo que los mozos de escuadra al hacerse cargo de su bandera contraían la responsabilidad de defenderla con honor y con heroísmo y que había que buscar la muerte antes que mancillarla.

Acto seguido el jefe de las fuerzas hizo entrega de la enseña al abanderado.

Los mozos de escuadra desfilaron en columna de honor ante la tribuna.

Una escuadrilla de aeroplanos, formada en orden de columna, voló a escasa altura por el paseo de Gracia mientras duró la ceremonia.

Terminado el acto, los Reyes y su séquito se trasladaron al Palacio de Pedralbes.

A las dos de la tarde el Rey asistirá en el Hotel Ritz al almuerzo que en su honor celebran los jefes del Ejército y la Armada.

Novillada en Madrid Debuta el Niño de la Palma y le tocan un aviso

Se celebra la anunciada corrida, lidiándose seis novillos de Campos Varela.

Actúan de matadores Fernández Prieto, Nacional III y el Niño de la Palma.

Hay enorme expectación por ver al debutante.

Las entradas se han cotizado a altos precios y la plaza está rebosante de público.

La tarde está lluviosa y hace un vientecillo bastante molesto para los toreros.

PRIMERO.—Negro, pequeño, con buenas defensas.

Fernández Prieto lancea sin pena ni gloria.

Comienza a llover y arrecia el viento.

El Niño de la Palma hace un quite templado y artístico. A pesar de ello se dividen las opiniones. De esto es causa el enorme cartel de que venía precedido Cayetano.

En medio de un fuerte aguacero hace

Prieto una faena tranquila y breve y atiza una estocada alta. Repite con una corta delantera. El toro dobla después de intentar Prieto el descabello.

SEGUNDO.—Nacional III veroniquea valiente, pero atropellado.

El Niño de la Palma es aplaudido en un quite superior, templando y mandando con gran dominio y rematando con una artística revolera.

Nacional III encuentra al toro huido y se le va a cada pase. Señala dos pinchazos. Una estocada entera, media y otra caída. El toro se muere.

TERCERO.—Negro y mayor que los anteriores. Bien puesto de pitones.

El Niño de la Palma veroniquea en dos tiempos. En el primero recoge al toro con arte y sabiduría. El toro no dobla bien y a pesar de ello Cayetano en el segundo tiempo lancea parando enormemente y dejándose rozar por los pitones. Sale trompicado y el toro lo cornea. Se levanta ileso y le da unos lances con mucha valentía para fijar al toro colocándolo en el tercio.

Hace Cayetano un quite superior y escucha palmas.

Con la muleta encuentra al toro incierto. Comienza una faena eficaz, dando algunos pases con buen estilo y cerca. Sobresalen un natural y otro de pecho.

Entra a matar y atiza media estocada. Sigue trasteando con precauciones. Faena de aliño. Una estocada entera, tendida y atravesada. Varios intentos de descabello.

El público se aburre. La faena se hace pesada.

Se oye un aviso. Arrecia fuertemente la lluvia y el toro dobla.

(Sigue la corrida.)

DELEGADO

Lo ha sido nombrado don Felix Castro Mata para las provincias de Córdoba y Jaén de la importante entidad Préstamos Hipotecarios S. A., domiciliada en Madrid y dedicada a préstamos con hipoteca y compra-venta de fincas y automóviles.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes **Rute**

Del extranjero

Los dramas del mar.—El temporal en Bretaña.—27 muertos

Quimper.—La violenta tempestad que se ha desarrollado sobre las costas de Bretaña ha producido trágicas consecuencias.

Hacia las catorce horas, dos barcos de pesca, el «Saint Louis» y el «Berceau du Marin», el primero tripulado por siete hombres y el segundo por quince, han sido sorprendidos por la tempestad, encontrándose en peligro a lo largo de la costa.

Lanchas de salvamento fueron en socorro de los barcos pesqueros. A pesar de las enormes olas y del viento huracanado, las canoas de salvamento llegaron cerca de los barcos en peligro, y cuando cercanos ya iban a lanzar los cables salvavidas, una enorme montaña de agua hizo zozobrar a las barcas de salvamento, sepultando a los marineros que las tripulaban, cuyos cuerpos fueron a estrellarse contra los acantilados de la costa.

Al mismo tiempo también las barcas pesqueras eran batidas por el mar y a cada golpe del furioso temporal arrancaba de los barcos a los tripulantes.

De los dieciséis hombres de los botes de salvamento, quince han perecido y de los veintidós marineros de los pesqueros, doce se han ahogado.

Detalles de la catástrofe del Japón

Osaka.—La nueva sacudida sísmica que acaba de destruir gran parte del Japón central, es la más fuerte convulsión que se ha experimentado desde hace treinta años.

Se teme que las víctimas hayan de contarse por millares.

Reina gran confusión en Osaka y Kobe, en donde los habitantes están dominados por enorme pánico; Toyooka está ardiendo, y los supervivientes huyen a la desbandada, sin encontrar refugio. El ferrocarril de Toyooka ha desaparecido, creyéndose sepultado por el hundimiento de un túnel.

Los numerosos despachos llegados del Japón participando los movimientos sísmicos no son concordantes, pero de ellos puede deducirse que la catástrofe es mayor de lo que en un principio se creyó.

Toyooka, en donde la sacudida ha alcanzado la mayor violencia, está situada en la provincia de Fajima. Es ésta una pequeña ciudad de once mil habitantes situada a un

centenar de kilómetros al noroeste de Kobe. La única industria importante de este distrito es la sericicultura.

Toyooka no es más que un montón de ruinas; la estación ha desaparecido, sepultada en el fondo de una enorme grieta de más de ochenta metros de diámetro que la intensa sacudida sísmica abrió en la tierra; las casas se han derrumbado como un castillo de naipes; los habitantes han huído al campo; los relojes se han detenido a las once y diez.

Otra ciudad, Kinosaki, ha sido también destruida; lo mismo ha acontecido a todos los pueblos del vecino distrito de Kansai.

El terremoto ha suspendido la circulación marítima a lo largo de las costas occidentales del Japón.

Cuarenta soldados se han envenenado en Colonia

Colonia.—Según el «Exchange Telegraph», 40 soldados del ejército de ocupación británico han sido envenenados por comer conservas de pescado.

Dos de ellos han fallecido ya.

Ferretería GUTIÉRREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en genera



Marmita Hispano-Olla Exprés •

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

AUTOMÓVILES

HUDSON-DODGE-ESSEX-CHEVROLET

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29.—Córdoba

Informaciones de hoy 29

CRUCES DE MAYO

A Vicente J. Muñoz fraternalmente.

¡Primavera! ¡Andalucía!

Las gentes se desbordan por las calles en alegre confusión. La ciudad celebra la tradicional y simpática fiesta de las Cruces. Esa fiesta que es el orgullo de los patios andaluces. La noche está tibia y perfumada. En el ambiente flota toda esa magia con que mayo nos hace florecer espiritualmente. El viejo campanario de San Sebastián lanza al espacio diez veces su voz metálica y potente. Como si esta señal fuese el anuncio para principiar las fiestas, las calles se van descongestionando paulatinamente, y una hora más tarde se encuentran semidesiertas.

El amigo que me acompaña me brinda la ocasión de asistir a un patio que, según él, es la antesala del Paraíso. Aceptado, en marcha y... ya estamos en la Cruz.

Mi amigo, que ha observado en mí un gesto de admiración, sonrió satisfecho. Sabe que soy un enamorado de esta incomparable fiesta; pero fué tanta la poesía que saturaban sus frases minutos antes, contándome los infinitos encantos y bellezas de esta Cruz, que, sin duda, venía abrigando el temor de que la realidad me hiciese sufrir una decepción.

—Sonríe satisfecho—dije a mi amigo—, pues en tal predisposición pusistes mi espíritu que, contados patios sevillanos en esta noche no me hubiesen hecho experimentar el temor que tu abrigabas.

La fiesta se ofrece a nuestra vista como una visión fantástica y majestuosa.

En su amplio marco obra netamente sevillana, predomina el azulejo y la inimitable cerámica de fabricación trianera. Profusión de plantas florecidas en múltiples colores; diseminadas por uno y otro lado de la reluciente pavimentación, y colgadas simétricamente de sus paredes enjabelgadas desde una altura prudencial, convertían el lugar en un verdadero vergel. En el fondo, y sobre un altar que denota el espíritu delicado de su exornador, se erige majestuosa, como símbolo monumental de la más exquisita belleza, la cruz del Redentor. Claviles rojos y pensamientos revisten el Santo Madero.

De dos monumentales rejas de época, semicubiertas por las enredaderas, penden varias lámparas multicolores, cuya luz tenue contrastaba con la de unos potentes focos hábilmente colocados en el tronco de una agigantada palmera, que se elevaba en el centro del patio. De la parte superior de estas rejas se destacan dos magníficos escudos en cerámica, obra digna de los artifices sevillanos, y que, según me informan, pertenecen a la casa de los Villegas, dignos sucesores de aquel mago del pincel que se llamó en vida don José Villegas.

Algunos tapices, a semejanza de aquellos de Smirna, adornos caprichosos de papey tela, y como detalle típico e indispensable, unos cuantos pañuelos de Manila completaban el exorno de aquel patio, digno de figu-

rar en el corazón de la capital de Andalucía para justa admiración de propios y extraños.

Colóquese en este cuadro lleno de luz y color, seis, ocho, diez o quince grupos de bellísimas palmeñas, cual ramos de rosas carnales henchidas de vida y ébrias de amor, y comprendereis el gesto de admiración que observara mi amigo en mí cuando aún no me había internado en aquel rincón del Paraíso.

Un sexteto digno de la fiesta que ameniza, interpreta sin descanso cuantas composiciones, netamente andaluzas, tiene en su vasto repertorio.

La fiesta ha llegado a culminar en alegría, belleza y color. Ahora son unas sevillanas que bailan magistralmente diez o doce parejas; luego otra..., y otra; ora unas seguidillas gitanas; ora un fandanguillo; ora...

Ni los que cultivan el divino arte se cansan, ni los bailarines se rinden. Aquí todo es alegría y vida.

En el aire hay una explosión de fragancia que embriaga los sentidos. La luna, con su blancura lechosa, arranca de los escudos de cerámica unos reflejos metálicos.

Ha llamado mi atención una pareja que en uno de los ángulos del anchuroso patio, se muestra indiferente a cuanto ocurre en su derredor. ¡Esto trae a mi memoria el encanto que tienen las novias del mes de las flores. ¿Qué embriaguez de lujuria das a la sangre de las mujeres, qué resplandores de pasión pones en sus ojos, qué perfume inefable das a sus carnes vírgenes, qué...?

Siempre las novias de Mayo—dijo el poeta—tienen mayor encanto que las de Carnaval.

La fiesta toca a su fin, y, sin duda el galán no ha podido todavía hacerle pronunciar a la amada esa palabra tan ansiada, y que mil veces se habrá desvanecido en la flor de sus labios, Ninguno de los dos, reaccionando su ensimismamiento. Ella viste de blanco y por su cara de virgen morena y andaluza, debe llamarse Carmen.

Es la verdadera encarnación de la heroína de los patios sevillanos.

Antes de terminar, el sexteto envía al espacio la cadencia de sus notas, interpretando «Cruz de Mayo», que es coreada por la multitud.

Felicitemos muy sinceramente al dueño de la casa don Antonio España Ocaña, y

abandonamos satisfechísimos aquel rincón del Paraíso.

Después de comentar los encantos de esta fiesta saboreando unas copas del indispensable líquido, nos lanzamos de nuevo a la calle.

El ojo luminoso del reloj de San Sebastián indica las cinco de la mañana.

Las calles están desiertas y casi sumidas en la penumbra.

Junto a una reja hay un galán. La luna baña el rostro de la joven con cara de virgen morena y andaluza, tras el alfeizar de su ventana. Con su traje blanco, parece una dalia pomposa.

La paz de la noche es absoluta, y permite que su voz cálida llegue a nosotros cuando hace una promesa de amor.

¡Novia de Mayo! Serás feliz, porque ha nacido tu amor donde expiró el redentor.

Cuando nos disponíamos al reposo de tan distintas emociones, por ese punto de coincidencia en que parece unirse tierra y cielo, se vislumbraba la luz del nuevo día.

Rafael Ruiz Núñez.

Palma del Río, mayo de 1925.

De sol a sol

Todas las Ferias, al finalizar las corridas de toros, aparece en la prensa local una noticia que tiene caracteres tradicionales.

Es la detención del torero espontáneo, que se arroja al ruedo impulsado por la necesidad, que no conoce el temor y por el ideal que ama a la gloria. Y este año no ha podido faltar la víctima a la avaricia humana. Ha sido un «mozuelo» de diecisiete años, que seducido por el brillo de los caireles, en lugar del éxito, halló los amorosos brazos de un guardián del orden.

Acaso el héroe que necesita la asfición quedará inédito por la severidad reglamentaria, que aunque de orden, no queda por falta de piedad, dentro de las doctrinas escolásticas que defendió el seráfico doctor. Es una medida brutal, cruelmente martirizadora de la ilusión y de la edad.

Nada de particular ocurre en la ciudad. Marcharon los forasteros, que nos agasajaron con su visita. La vida vuelve a su normalidad. Mañana se pelearán las comadres, los perros morderán con furia, los cradores de casinos, callados por pudor, nos atormentarán nuevamente, correremos acostados en la calle de Jesús María de los automóviles, hasta que después de ser aplastados, podemos protestar, sin temor a la censura.

Y así triunfaremos en nuestra indolencia y en nuestro vital sentir ciudadano.

P. León.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e Industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social: dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S.

Las nuevas exigencias del teatro

En París se hallan todas las avanzadas del arte, y ello nos advierte que hay valor para pintar, para esculpir, para componer versos, para trazar danzas... para la única manifestación artística que hay timidez, es para hacer comedias. Los autores dramáticos caminan con una lentitud asombrosa, y cuando no es con lentitud, con demasiada celeridad, dando verdaderos saltos en el vacío. Así los ha dado el teatro futurista, ya pasado de moda, y los da el moderno teatro ruso, siquiera en éste se descubren elementos por los que atisbamos cuál puede ser el teatro del porvenir.

No hace mucho, los críticos se maravillaban de que Berstein, en su última producción, abandonase todos los viejos recursos que le habían hecho famoso, como hombre que dominase el oficio. En efecto, «La Galerie des glases» es una obra psicológica y simbólica, en la que el drama se desarrolla de un modo sencillo, y, sobre todo, lento. Los personajes, entran paso a paso, se sientan, hablan lo que tienen que hablar y se van. Es, exactamente, la técnica de «La propia estimación», de Benavente. Y véase la coincidencia: la comedia de Benavente no tuvo éxito raudo, y, sin embargo, su propio autor hace unos años me dijo que era la obra de su repertorio que se había representado más, y otro tanto le ha ocurrido a Berstein con la suya. Esto quiere decir que el público, sin darse cuenta de ello, va rechazando en el arte de hacer comedias la cinemática.

Estas dos obras están muy lejos de ser un modelo para el teatro del porvenir, pero se aproximan a él. Sobran en ellas todos los resabios clásicos; es decir, todo lo que tie-

nen de realistas; la ingenua preocupación de que aquello sea una copia de la vida; los detalles escénicos, todos de verdad: los muebles de verdad, los enseres de verdad, el café echando humo, los cigarrillos auténticos... Esta aspiración a lo «auténtico», que culminó en aquella regla absurda de que no había que hacer monólogos, porque en la vida no más que los locos hablaban solos, era en realidad otra cosa que una exacerbación en el camino realista de las unidades clásicas. En España, después de Moratín, no se ha hecho nada más perfecto en este sentido. La fórmula definitiva se concretaba en la siguiente acotación: la acción dramática comienza a las seis de la tarde y acaba a las nueve de la noche. Es decir, solo en el espacio de tres horas, una exposición, un nudo y un desenlace: un conflicto dramático planteado y resuelto.

El romanticismo abrió otros horizontes. Gracias al romanticismo, los empresarios aprendieron algunas frases fundamentales para juzgar comedias, y aun de los empresarios pasaron a las reglas de críticos y preceptistas. El movimiento escénico, el manejar los muñecos, la acción dramática, las situaciones... Todo esto, claro está, que es propio de la cinemática. A tal punto puede llegar la exaltación del juego escénico y de las situaciones, que las palabras sobren. Y he aquí la reacción que se provoca en la dramática de nuestros días: menos situaciones y más literatura. Al teatro se viene a oír hablar. De este modo, los empresarios del porvenir dirán al principiante, al rechazarle una comedia: En su comedia, joven, hay demasiado movimiento. Los personajes se mueven mucho y dicen poco. De

esta comedia se puede hacer un «film» excelente.

Y he aquí la clave de la transformación del teatro y, actualmente, de la crisis del teatro. El cinematógrafo. Pero entiéndase, no solo porque es más barato, sino porque es más divertido. Porque el teatro, quizá, pueda competir con él en el precio de las localidades, pero no puede competir en movimiento escénico. ¿Qué ha de ofrecer, pues, el teatro para competir con el cinematógrafo? Otra cosa que él. El cinematógrafo ofrece imágenes, situaciones, movimientos... El teatro debe ofrecer palabras. ¿El cinematógrafo ofrece actitudes dramáticas? El teatro debe ofrecer estados de alma, emociones, recuerdos, pasión... En suma, en el cinematógrafo no hace falta explicar nada; en el teatro debe explicarse todo. ¿Ideal de una obra dramática? Que no pueda hacerse con ella un «film». Es toda la distancia que hay de la cinemática a la poética.

Tal es la vereda que actualmente toma el teatro, al apartarse cada vez más de las sugerencias puramente visuales. Quizá en esta aspiración, aún no concretada en la estética, se halle el éxito de nuestras comedias de astracán. Nuestros autores cómicos se acercaban, sin saberlo, al teatro del porvenir. Pocas situaciones y mucho retruécano. La risa, simplemente, por la palabra.

Francisco de Cossío.

París, Londres, New-York

Es mucho lo que en estas naciones se hace para que el comerciante sea favorecido del público, pero la zapatería SAPENA está al unísono con este gran comercio. Sus calzados y regalos, están a la misma altura.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

Dolorosa del querer, flageló su alma con el cilicio del pensamiento. Vibraron sus carnes blancas, tersas, pudorosas, sintiendo la pérdida del adorado, y los labios —capullos de cien hojas en rosal de junio— se cerraron con el broche de la tristeza, como una mortaja de besos.

Abandonada, entregada con toda la sangre de su ser al pesar, con la sombra acariciante de sus párpados veló ligeramente las esmeraldas de sus ojos, y pudorosa—que lo era en grado altísimo por ley de naturaleza—remembró el pasaje de sus cariños a media voz en la paz de aquellas siestas gratas donde sembraran el germen de la felicidad que ya parecía rebullir en los jardines de sus entrañas.

Y pensó en la soledad de aquel retoño que brotaría sin hallar el modelo perfecto del árbol gigante, desorientado en la misión social que hubiera de emprender para ser útil a los humanos.

El reloj del despacho, de su despacho—donde él gustaba ensimismarse buscando el descubrimiento de una terapéutica infalible que sanara los cuerpos, rebusteciera las inteligencias y purificara las almas—, dió once campanadas seguidas, vertiginosas, tal que si, arrepentido de haber profanado el santuario del dolor, quisiese acabar cuanto antes, ya que no podía retroceder a la estación de su silencio.

Conchita Robles, que cabecaba sobre una silla, la aborció nuevamente por el «egoísmo caritativo» de que descansando Dolores, ella también descansaría:

—Te debes acostar, Doloresita. Aunque Alfonso vuel-

tes de aquella empresa, digna únicamente de los sanos de corazón.

Fue un combate rudo el de los tres hombres. Primeramente el Alcalde se negó a autorizarles para ocupar la barca. Era ésta un cacharro viejo, ruinoso, sin consistencia ni solidez, obra del capintero del pueblo, fabricada luengos años hacía. Al pensar en la fragilidad de la barca, don Emilio accedió salvando toda clase de responsabilidades, y ellos, decididos, bravos, se lanzaron en las aguas turbias. Penoso era el camino que habían de salvar a fuerza de remo. Remaban y remaban, con viriles energías, al amparo de un sano optimismo y de una buena obra.

Boyantes iban camino del triunfo, salvando con agilidad pasmosa los inconvenientes que a cada paso se les ofrecían.

Ya era el tronco añoso de un árbol, ya el cadáver flaccido de un animal, ya los enseres de algún hogar lamiendo, que chocaban con los lados de la embarcación haciéndola virar como una pluma. Cuando se dispusieron a rebasar la corriente, una tromba de agua levantó la barca de la superficie, haciéndola retroceder. Lo conseguido tras improbas fatigas, lo perdían en un segundo. Al fin lograron pasar el sitio más peligroso. Y siempre en dirección a la casería, comenzaron a bogar serenamente por los campos inundados, eludiendo los choques con las crestas de los árboles que permanecían agarrados a la tierra. La noche los envolvió en sus sombras, y los inconvenientes se duplicaron. Desconocido-

Desde Hornachuelos

Petición de mano.—Por don Juan Felipe Vilela López, banquero de esta villa, y por su respetable esposa doña Soledad Vázquez, y para su hijo don Manuel, del comercio de esta plaza, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Amalia Palencia Muñoz.

La boda se celebrará en breve.

De temporada.—Se encuentra pasando temporada en ésta, al lado de su tío el virtuoso párroco de esta villa don Lorenzo Pérez Porras, las simpáticas jóvenes Carmela y Purificación Porras Campos.—*Corresponsal.*
25-5-925.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos

NOTAS LOCALES

Enhorabuena

En el primer baile celebrado en la caseta del Círculo de la Amistad, pudimos admirar, vistiendo su primer traje de largo, a la encantadora y distinguida señorita Lolita Verger, hija de nuestro querido amigo y renombrado odontólogo don José R. de Verger.

Por tan fausto acontecimiento les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario en el día de ayer: Enfermos en tratamiento, curas e inyecciones, 57; operaciones en el quirófano de la especialidad de cirugía, 2, (una laparotomía y otra absceso izquiorectal hemorroides, desbridamiento resección.); enfermos en la clínica, 19.

Un compañero

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro querido amigo y compañero don Francisco Cárdenas, director de «La Voz», de Lucena, y corresponsal de este periódico en la hermosa población citada.

Manuel Mancebo Garrote

Abogado

Asuntos Civiles, Penales, Administrativos, Mercantiles, Contencioso-Administrativos, de Jurisdicción Voluntaria, Eclesiásticos, Testamentarias, Abintestatos, Trabajos Particionales con garantía de registro, Arbitrajes y Laudos

Pérez Galdós, 8.

Córdoba.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

res del camino, remaban a la aventura, sintiendo calados los cuerpos por la lluvia, que, impasible y recia, seguía cayendo.

Cuando, rendidos de batallar tanto, habían convenido en adondonar la barca a capricho de las aguas, «Er Cabayito», que iba de pie, gritó:

—Ayí veo una lusesiya, don Alfonso... Una lusesiya.

El médico, que remaba con «Er Tigre», se incorporó dirigiendo la vista hacia donde «Er Cabayito» le indicaba. Y vió, no muy lejos, el luminar opaco como de un gusano de luz.

—Me parece que es la casería. Vamos ayá—gritó don Alfonso volviendo a coger los remos.

La gente del paseo fué desfilando entre comentarios. Los elogios para don Alfonso, «Er Tigre» y «Er Cabayito» sonaban por doquier. Hombres y mujeres ponían en sus labios palabras de admiración para los que, con exposición de su vida, se habían arriesgado a emprender una empresa audaz y peligrosa.

Don Pepe Luis y Sierra abandonaron sus puestos de observación con rostros que ni decían de inquietud ni de admiraciones. Sierra, dirigiéndose a don Pepe Luis, sentenció:

—Se ajogan. ¿Verdá asté?... ¡Vaya si se ajogan!

Y el amo, acariciando la idea del desquite, la idea de una venganza sin molestia alguna, contestó:

—Sí e que no se han ajogao ya...

—Vamo, mujé... No te pongas así. Seguramente no les ha ocurrido nada. ¿Que tardan? Es naturá. Tampoco han ido a la asera de enfrente. Piensa en que er trayecto e bastante largo y que han de haserlo en medio de la má completa obscuridá. Anda... No esté así, Dolorsita—consolaba Concha Robles, poniendo en sus ojos de chiquillo travieso una melancolía encantadora.

Dolores Quesada seguía silenciosa. Era su silencio cauto, como un homenaje a la amargura torturadora, a esa amargura que no grita, ni patalea, ni vocifera, pero que glorifica el martirio y dignifica el dolor. Por eso permanecía muda, reconcentrada en el laberinto de sus ideas martirizantes. En las penumbras de sus ojos verdes, titiló una lágrima, con rebrillar de estrella en cielo azul. Y ella, la amargada, la herida por exceso de corazón en el hombre amado, al sentir la lágrima, lanzó un suspiro como queriendo protestar de que el alivio del lloro le robase un átomo de pena.

Todas aquellas torturas las acogía para sí, resignada con aquella venganza incomprendida de la fortuna tornadiza.

Reconcentrada en las regiones de lo interno con el místico fervor de una creyente, rindió culto a su desgracia en los altares del fatalismo. Anhelaba verse sola para que su pensamiento—pájaro de ternura con alas de llanto—volase sobre el circuito de su alma hecha pedruzos.

Crónicas fútiles

DETENIDO A TIROS

Lugar de la acción, París.
 Personajes: Un chófer, Pierre Lemelletier; una señorita, Lucile Ganard; un agente de Policía, Raoul Semetier; dos gendarmes, messieurs René Pousén y Jacques Rovillé.

Cuadro primero.—Un auto conducido por Lemelletier, y a su lado, flotante el velo y dando gritos de gatita histérica, Lucile.

[La velocidad es espantosa, tremante y peligrosa, no ya para los ocupantes del vehículo, sino para los viandantes.

Semetier, agente de Policía, fuma su pipa recostado en un farol anunciador de las píldoras «Coquenard», y meditando acerca de las consecuencias del nombramiento de Hindenburg y augurando, «in mente», una nueva conflagración europea, y quizás asiática también.

Semetier, agente, levanta la vista y hace señales al conductor de que pare en seco.

Ello es con la idea de imponer una multa a Lemelletier, pero éste comprende las molestias de las declaraciones y el desembolso del dinero, convertido en papel de multas, y aumenta su vertiginosa marcha.

Ante la falta de obediencia, el agente requiere un taxi, y como quien señala una liebre a un galgo, le dice al chófer:

«A ese».

Cuadro segundo.—El auto sigue su rauda marcha, el taxi le va a los alcances.

Salen de las fortificaciones, atraviesan caminos y carreteras, dejan atrás caseríos y villas, trepidan los motores, y nubes de polvo envuelven a los vehículos.

Perros, gallinas, ocas y un asno, son víctimas de la desordenada carrera.

Semetier vela por los prestigios de la autoridad, y en secreto por su amor propio.

La joven que acompaña al chófer, ha realizado ante sus fosas nasales un ademán que será muy picaresco, pero que es un sí es o no es inmoral.

El representante de la ley se decide a ser inexorable.

Las películas de Polc, Tom Mix y Havihard, le han enseñado.

Brilla el níquel de su revólver en la mano, uno... dos... tres disparos; ha apuntado al neumático; éste, herido en una cubierta, deja escapar el aire, el alma de los

mortales, y hace parar el coche, que se inclina como pájaro herido en un ala.

Lemelletier, cuando llega el agente, está en guardia de box.

Lucile enseña sus dientecillos y sonríe descocada.

Semetier requiere la ayuda de dos gendarmes.

—Manos arriba y deme los documentos de ruta.

Lemelletier, dignamente, contesta:

—Si tengo las manos arriba, no puedo entregar los documentos.

Se procede al registro; los documentos, guía y carnet, son falsos, según Semetier.

Lemelletier se siente digno, y en un arranque de sinceridad, exclama:

—¡Semetier, eres un imbécil! ¿No sabes quién soy yo?

El agente parpadea, inquiere, frunce las cejas, y entorna los ojos como queriendo recordar.

Lemelletier dice iracundo:

—Soy el subprefecto del Sena, que he venido con esta joven a saborear unas carpas en Isle-Molineaux. Su estúpida intromisión le costará el destino.

Lucile ríe estrepitosamente.

Semetier está lívido, y los dos gendarmes acarician sus mostachos—no hay gendarmes sin ellos.

Cuadro tercero.—En un pabellón ilumi-

nado cerca del río, se recortan las figuras de Lucile y del pseudo chófer.

Un malicioso diría que sus sombras parece que se abrazan.

Los gendarmes desaparecen a toda marcha, y Semetier regresa a París, donde tiene que abonar el importe del viaje del taxi, pues como el asunto pertenece a la vida íntima de Lemelletier, no se puede poner la cuenta con cargo a trabajos policíacos.

BOB.

AYUNTAMIENTO

Sesión suspendida

La sesión que debió celebrarse anoche por la Comisión municipal permanente, fué suspendida por falta de número.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
 Azúcares estuchados
 Artes gráficas

**HIJO DE SANCHEZ GAMA
 GONDOMAR, 5**

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.
 Ventas al contado y a plazos.

Automóviles

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
 Duque Tetuán, 13

SEVILLA
 Sierpes, 46

CÓRDOBA
 Avenida Canalejas, 9.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
 se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA

EL DIA 31 DE MAYO DE 1925 GRAN NOVILLADA

Seis magníficos toros-novillos de González-Nandín, para

RAFAELILLO

NIÑO DE LA PALMA

SANCHEZ CAMPOS

Para detalles véanse carteles.

Información telefónica

No ha celebrado Consejo el Directorio.-Ha regresado el infante don Jaime de su excursión a Burdeos.-El Príncipe de Asturias y el infante don Jaime irán a Manzanares para la entrega de la bandera al Somatén.-En Zaragoza canta Fleta y provoca una alteración de orden público.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 29, de la 1 a las 4 m.

El príncipe de Asturias irá a Valencia

El 10 de Junio próximo irá a Valencia el príncipe de Asturias, pernoctando allí tres días, prolongándose su estancia un día más.

Acuerdos de la Cámara de la Propiedad

La Cámara de la Propiedad Urbana en sesión celebrada hoy, acordó solicitar la erección de un monumento al exalcalde de Madrid, don Alberto Aguilera.

Se trató de la próxima asamblea de Cámaras de la Propiedad Urbana y de la prórroga del contrato de alquileres.

Muerte de un torero

Esta noche ha fallecido en el Hospital provincial el novillero Cocherito de Madrid, el cual se encontraba allí desde hace algún tiempo. El entierro se verificará mañana.

Regreso del infante don Jaime

Esta noche en el sudexpreso ha regresado el infante don Jaime, el cual ha permanecido una temporada en Burdeos. Le acompañaba su profesor señor Antelo.

En la estación era esperado por su hermano el príncipe de Asturias y otras personalidades.

El príncipe de Asturias estuvo por la tarde en el Pardo, acompañado de sus profesores.

El príncipe de Asturias e infante don Jaime irán a Manzanares para asistir a la entrega de la bandera al Somatén local, regresando en automóvil a Madrid.

Inauguración de una exposición

Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de artistas ibéricos, concurriendo el subsecretario de Instrucción pública y el Director general de Bellas Artes.

También concurrieron numerosos críticos nacionales y americanos. Estuvo presente en el acto de la inauguración el catadrático americano don Mario Saenz.

La Reina Cristina

Anoche asistió a la función del Teatro Lara la Reina doña María Cristina, la cual fue aclamada por el público.

Una comida al príncipe de Asturias

En el palacio de Liria, propiedad de los duques de Alba, han obsequiado éstos con una comida al príncipe de Asturias, asistiendo numerosos aristócratas y su profesor señor Ibriga.

Choque de un autocamión

En la calle de Alfonso XII un autocamión chocó contra una de las columnas de los tranvías, resultando destrozado.

El chófer Lucio Rivera salió despedido del coche, resultando con heridas de consideración.

También resultaron heridos el mozo Antonio González y dos individuos más llamados Mariano Quintana y Antonio Grañán.

Todos fueron curados en la Casa de Socorro.

Los frescos de Goya

El diputado provincial señor Bauer ha presentado una proposición a la Diputación referente a la conservación de «Los frescos de Goya», solicitando se cree un sello especial que irá pegado a los billetes de las corridas de toros, y el cual no excederá de cinco céntimos cuando el valor de la entrada sea menor de cinco pesetas.

Es seguro que en los próximos presupuestos se destinará alguna cantidad para atender a los gastos de construcción de una ermita que reemplace a la antigua de San Antonio.

Pase a la reserva de un ayudante del Monarca

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica una Real orden concediendo el pase a la reserva, con residencia en la primera región, al teniente coronel don Pedro Obregón, ayudante del Soberano.

Anoche no hubo Consejo

Anoche, como jueves, no se celebró Consejo del Directorio. Esto dió ocasión a que todos los vocales del Directorio fuesen a la estación para despedir al marqués de Magaz, que marchó en el sudexpreso con dirección a Barcelona.

Mientras dure la ausencia de Magaz, queda de presidente interino del Directorio el general Gómez Jordana.

Novelada en Madrid

(Final de la corrida.)

Fernández Prieto toreó voluntarioso al cuarto, al que mató de media estocada caída que le valió palmas.

En el quinto Nacional III lo toreó por verónicas, escuchando aplausos.

Con la muleta estuvo valiente y pasó al bicho de una estocada baja.

El Niño de la Palma estuvo bien con el capote y realizó un par de quites buenos.

Con la muleta inició la faena con la izquierda, dando algunos muletazos buenos y mató al bicho de media ladeada.

El público salió descontento de la labor del fenómeno.

De Provincias

BARCELONA

Firma del Rey

Barcelona 28.—Terminada la entrega de la bandera a los mozos de escuadra, el general Primo de Rivera despachó con el Monarca en el palacio de Pedralbes, sometiendo a la firma los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Conmutando varias penas por el destierro.

Concediendo honores de jefe de Administración de tercera clase a don Bernardo Laureniza.

Gobernación.—Nombrando a don Francisco Ruano y don Carlos González miembros de la junta que ha de entender en los expedientes de secretarios de Ayuntamientos.

Trabajo.—Nombrando a don José Mera inspector de tercera clase del cuerpo administrativo del Estado.

BILBAO

De arribada forzosa

Bilbao 28.—A causa del temporal entró en este puerto de arribada forzosa, el vapor «Palmari», de matrícula inglesa.

Los tripulantes corrieron gran riesgo.

El concierto económico de las Vascongadas

Bilbao 28.—Han regresado los diputados provinciales comisionados para celebrar el concierto económico con el Directorio.

Manifestaron que han propuesto la suma de setenta millones de pesetas, con un aumento anual de quinientas mil pesetas.

Su regreso no ha obedecido a una ruptura definitiva, pero creen que el asunto tiene difícil solución, por ser muy exigente la proposición de la Hacienda.

Su impresión es pesimista, creyendo que no llegarán a un acuerdo.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro es-

maltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

CADIZ

Un vino de honor

Cádiz 28.—Comunican de Sanlúcar que los oficiales del regimiento de infantería de Marina han obsequiado con un vino de honor a sus compañeros del primer batallón, que en breve partirá para Marruecos.

Se brindó por España y por el Ejército, reinando gran alegría.

CIUDAD REAL

Un mitin en Puertollano

Ciudad Real 28.—Con motivo de la llegada a Puertollano del vocal del Directorio general Hermosa se celebrará un mitin de carácter patriótico.

Hablará el general Hermosa y el subsecretario del Trabajo, Aunós.

SEVILLA

A tiros con los gitanos

Sevilla 28.—En un campo cercano a la población la guardia civil detuvo a cuatro gitanos acusados por robo de caballerías y a otro individuo falsificador.

Cuando iban detenidos los gitanos emprendieron la fuga de improviso.

Un guardia disparó sobre el grupo no haciendo blanco, pero pudo detener a uno de ellos. El otro guardia persiguió a los gitanos, pero cuando estaba cercano a ellos, éstos se abalanzaron sobre él, quitándole el mauser y emprendiendo la fuga.

VALENCIA

Un casamiento que no se efectúa

Valencia 28.—Ayer iban a contraer matrimonio dos jóvenes, pero cuando llegaron a la iglesia se encontraron con una novedad algo seria. Y es que el sacerdote que los iba a casar se negó resueltamente a dar la bendición, fundándose en que la novia llevaba el vestido muy descotado.

El asunto es objeto de los más sabrosos comentarios.

ZAMORA

Fuerte temporal

Zamora 28.—El temporal persiste con tendencia a no mejorar el tiempo. Los fuertes aguaceros y las continuadas tormentas han causado grandes daños en los sembrados y cosechas.

ZARAGOZA

Canta Fleta y provoca una alteración de orden público

Zaragoza 28.—Estaba anunciado que el famoso tenor cantaría en el templo del Pilar una salve.

La Catedral se llenó de público, quedando en la calle millares de personas.

Fleta se situó en la parte alta del coro, cantando la salve a media voz.

Como los oyentes de algunos sitios de la basílica no oyesen a Fleta, promovieron una algarada que tuvo repercusión en la calle, en donde aumentaron las protestas.

Poco después se organizó una manifestación, dirigiéndose al hotel en donde se hospeda el divo, pretendiendo obligarle que cantara desde un balcón.

Como éste se negase, arreciaron las protestas, teniendo que intervenir la guardia de Seguridad, que disolvió a los manifestantes.

De Marruecos
La aviación causa estragos al enemigo

Melilla 28.—Esta mañana volaron varios aparatos por la zona no sometida, causando grandes destrozos en los sembrados y caseríos rebeldes.

Uno de los aparatos, por haberse incendiado el motor, tuvo necesidad de aterrizar cerca de la posición de Midar, sin que ocurriese novedad a los aviadores.

Los hidroplanos volaren por toda la costa, haciendo fuego sobre las cabilas del litoral.

Abd-el-Krim se proclama descendiente del Profeta

Fez 28.—Moros amigos manifiestan que Abd-el-Krim, para mantener la rebelión, hace saber que es descendiente del Profeta y para ello bendice los armamentos y excita a la guerra con cánticos.

Su ideal es conseguir el trono jerifiano por todos los medios a su alcance.

Del extranjero
Tres fusilamientos

Sofía 28.—Han sido fusilados tres comunistas por haberse comprobado que intervinieron en el atentado ocurrido hace algún tiempo en la Catedral.

El tratado comercial con España

Berlin 28.—La Cámara del Reich ha aprobado las bases para la firma del tratado comercial con España.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Stadium América

El día 29 de Mayo GRAN PARTIDO DE FOOT-BALL en el que se disputarán una hermosa copa donada por el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, los notables equipos

Real Balompédica Linense
y Real Córdoba Sporting Club

A las cinco y media de la tarde.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

El partido de fútbol

Ayer se celebró en el Stadium América el primero de los partidos organizados entre los equipos de «La Balompédica Linense» y el «Real Córdoba Sporting Club», disputándose en ambos una copa del Ayuntamiento.

Vencieron los chicos realistas por el bonito score de cuatro a uno. El tanto de los de la balona fué de penalty.

De los de acá se distinguió sobre todos Rafaelillo Priego y después Roales. El resto del equipo jugó bien, consiguiendo un triunfo enorme al contender con un equipo de primera categoría y reconocida fama como es la «Balompédica».

Esta tarde se celebra el segundo partido y ya seremos más extensos.

GRAN TEATRO

«El Juramento de la Primorosa»

La compañía de Bassó Navarro estrenó anoche el sainete en tres actos, «El Juramento de la Primorosa», original de la insigne escritora Pilar Millán Astray.

La obra gustó extraordinariamente. De argumento fácil, trama bien urdida, personajes bien definidos, la obra estrenada anoche es de las que entretienen y deleitan.

Pilar Millán Astray se revela en ella como una maestra del sainete y en ella se acusa facilidad y dominio en la técnica teatral.

El público, que acogió con gran cariño la representación, aplaudió con insistencia a la autora, porque estaba anunciado que asistiría a la representación. Como los aplausos se repitieran, el primer actor señor Navarro dirigió la palabra a los espectadores, manifestando que la insigne comedianta no había podido venir, como era su deseo, por haber recibido un telegrama, teniendo que partir para Barcelona urgentemente.

Maria Bassó hizo una «Paloma» admirable, matizando el personaje y revelándose como una actriz de talento y de fácil adaptación.

Muy bien Conchita Villar y el señor Navarro, secundándoles el resto de la compañía.

La campaña marroquí en la zona francesa

Casablanca.—Las propagandas de Abd-el-Krim en Marruecos no producirán ningún resultado.

Los intereses comerciales creados en las poblaciones y la tranquilidad proporcionada a las personas, impelen a los naturales a ser reacios, a reclutarse entre los partidarios del cabecilla, quienes temen las consecuencias que la guerra acarrearía y la ruina de la prosperidad que gozan.

Las pérdidas sufridas por los rifeños en el valle del Uarga, son considerables.

La situación permanece estacionaria en el Oeste, siendo tranquila en la base de Milboane.

Los puestos militares repelen los violentos ataques de los rebeldes. En el Este, la situación continúa también estacionaria en el frente de Brand.

Foz.—Noticias de Vasan dicen que una partida de merodeadores enemigos intentó internarse en el macizo de Sihás, siendo detenido su avance por guardias indígenas.

Se señalan pequeñas columnas de los rebeldes en los montes de Masso Kort siendo perseguidos sin descanso por indígenas amigos.

En todos los frentes se señala la brillante conducta de estos indígenas, especialmente de dos grupos que han contribuido de modo especial a limpiar de enemigos el territorio.

El general Chambard ha invitado a cenar

en su cuartel general de Fez, a los representantes de la empresa.

Dijo que los rifeños de Yebala penetraron en pequeños grupos en la kabila de Ahalisna, demandando hospitalidad, y durante la noche mataron a todos los hombres y raptaron a las mujeres, incendiando las tiendas y chozas de la kabila.

Estos métodos terroristas han producido verdadera indignación entre los indígenas, haciendo antipática la causa de los rifeños.

Después de estudiar la situación, Liautey ha regresado a Rabat.

Las primeras informaciones recibidas indican que la situación sigue siendo buena en conjunto en los frentes, señalándose en todas partes considerable actividad de los rifeños, lo que parece demostrar que Abd-el-Krim está resuelto a proseguir la campaña contra Francia.

La energía del ataque francés ha sorprendido a los jefes rebeldes, que no esperaban encontrar tan rápida respuesta.

Las tribus han tenido que repartirse los heridos.

Larache.—Rumores procedentes de Fez anuncian que en breve será relevado el general Chambard del mando de las fuerzas del sector Norte del Marruecos francés.

Rabat.—Después de proceder a un detenido estudio de la situación creada por la cuestión rifeña, en compañía del general Chambrón, el mariscal Liautey ha salido de Fez con rumbo a Rabat.

Los informes recibidos antes de su salida indican que la situación es buena en el conjunto del frente.

Sin embargo, Abd-el-Krim persiste en su levantamiento contra los franceses, y piensa continuar sin flaquear.

Se señalan concentraciones cada vez más numerosas, de elementos rifeños por el ala derecha de la zona francesa. La posición de las posiciones situadas a cinco u ocho kilómetros unas de otras, en una región montañosa, permiten el deslizamiento fácil de los rifeños y necesitan estar sostenidas por detrás por fuerzas bastante importantes.

Parece que el mando se preocupa de amontonar refuerzos en el frente derecho, con el fin de hallarse en condiciones de salir al paso a cualquier eventualidad, caso de que el frente éste llegue a ser desbordado en dirección a Taza.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 11 a 1.

Biblioteca "Seneca"

de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 6.

BATERIA DE COCINA DE

Aluminio puro

Grandes existencias-Precios sin competencia

Ventas por mayor: **EUGENIO MURIEL GARCÍA.**--Reyes Católicos, 3.--Córdoba

Almacén de camas metálicas

Muebles de todas clases

ALFONSO REDONDO

Duque de Hornachuelos, 7.-Córdoba

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA (Córdoba)

Carbon Semigraso

en ovoides a 3.50 el quintal, únicamente en la Central Carbonera. Librería, 383. Teléfono 382. Servicio a domicilio y fuera de la capital.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.